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「港獨」組織
日趨高調，繼在
大氣電波和輿論

平台大言不慚的言論，入侵校園和進佔街
頭，亦透過參政來宣揚他們不軌的企圖。最
近，有「港獨」組織亦競投了年宵攤位，欲
借此作為傳遞「港獨」訊息以及售賣「獨」

物作籌集經費。幸而，食物環境衛生署取消
了兩個有「港獨」背景組織的經營資格，屬
明智之舉。
被取消年宵攤位資格的包括「青年新政」

和「香港民族黨」，過往亦有多宗臭史，前者
的成員包括弄得滿城風雨的梁頌恆、游蕙禎，
最終「辱華播『獨』宣誓」風波狼狽落幕。

「香港民族黨」則多次印發「宣『獨』」的宣
傳單張和刊物，在集會、街站及學校門口派
發，最近亦設立了正式網站，從網頁內容所顯
示的《創黨宗旨》包括「建立自由而獨立的香
港共和國」等，開宗明義「播獨」涉嫌違法。
年宵市場本是市民在新春前採購年貨、享

受家庭樂的好地方，而營辦者是香港特區政

府轄下的食物環境衛生署，所有競投和經營
年宵攤位的商戶理應遵守香港法律。食環署
亦考慮到年宵市場人多擠迫，該兩組織攤位
的人員很大機會危及公共秩序及公共安全，
終止該兩具「港獨」背景組織的攤位特許協
議，是情理法之內的體現。
事實上，「香港民族黨」和「青年新政」

亦「鬼拍後尾枕」，分別在網上展示他們擬
販「獨」的證據及原攤位設計，不但含宣
「獨」字眼、口號和旗幟和衣飾，還有印有
「香港民族」和「香港獨立」的「『香港獨
立』勝守 (筆者註：一種類似日本式的護身

符)」，內附「國魂」，按該組織聲稱，寓
意「立國路上，凱旋而歸」。「香港民族
黨」「播獨」的企圖亦相當明顯。
「港獨」分裂和相關宣傳行為屬刑事違法
行為，所有公共和私人地方均不應被捲入成
為播「獨」場所，否則將違反土地使用及租
用用途。香港各界不應任由「港獨」公開
化、常態化，抵制和譴責不同形式的「港
獨」，是每一名中國香港人的責任。禁售
「獨」物可有效斷「港獨」組織的財源，把
他們連根拔起，還香港一個清潔和守法的健
康形象。

年宵市場禁「獨」大快人心
朱家健
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觀言行察人品 林鄭堪付重託

筆者對林鄭的第一個印像，還是由
坊間耳熟能詳的「好打得」開始。她
早年應對基層福利挑戰、中環填海風
波、新界發展問題時，她面對強大的
壓力，尚能面帶微笑道：「恕我不能
做到」。當中既有女性之柔，也有男
兒之烈，大有笑談中，「強虜灰飛煙
滅」之慨。後來面對長達79天的非法
「佔中」，以及推動政改方案尋求社
會共識、應對立法會內長期的拉布與
流會，甚至是近期的反「港獨」事
件、落實全國人大釋法決定等等，林
鄭月娥均能充分發揮出她的親和力和
領導才華，從容鎮靜，不卑不亢，將
所有問題一一化解。在當前香港面臨
複雜的政治形勢之下，林鄭月娥確是

其中一位堪付重託的人選。

一生為港堪稱「港人治港」典範
對於林鄭月娥的能力和好評，早已

見諸報章，故筆者不再贅言，只從觀
人的角度去作一些補充。經驗告訴我
們，一個人的外貌，言行舉止，可以
表現出她的內心和本質。香港社會多
數人都公認，林鄭月娥的言談風度落
落大方，她不會處心積慮去迎合所有
人的口味，也從來沒有一點狂囂之
態，她會不慍不火地據理力爭，卻不
會恃勢傲物咄咄逼人。雖然孔夫子說
過，「以貌取人，失之子羽」，但美
國總統林肯也說過，一個人40歲以
後，就得為自己的相貌負責。唐代選

官，也曾有過「身、言、書、判」的
標準，「身」就是體貌，包括相貌和
身高，後三項是言辭、書法、文理。
以此標準來衡量，林鄭也是符合作為
特區之首的優異人選。
過去多年的事實告訴我們，作為香港

特首，必須要有完美清白的履歷，否則
很難在反對派的惡意攻擊下全身而退。
林鄭月娥1980年畢業於香港大學，同
年加入政府成為政務主任，在其不懈的
努力下，不斷拾級而上： 2006年晉升
為首長級甲一級政務官。2007年由公
務員轉為問責官員，出任香港發展局局
長。2012年6月，獲國務院任命為香港
政務司司長。難得的是，林鄭的先生是
大學教授，社會關係也極為單純，可以

說，林鄭月娥生於斯、長於斯，一生人
服務香港，是「港人治港」的典範，資
歷豐富完備兼無懈可擊，

挺身而出為700萬港人福祉而戰
如林鄭所述，她原先並沒有考慮參與

競選特首，後來由於梁振英因家庭問題
宣佈放棄競逐連任，林鄭月娥改變想
法，宣佈競逐行政長官一職，同樣顯現
出她的高尚人格。因為眾所周知，香港
特首並非一份名利雙收的「筍工」，在
其任職期間，她要放棄平靜的家庭生
活，要忍受諸多無理的指責和政治壓
力，要肩承常人難以承受的千斤重擔，
作為一個母親、一個妻子，她無可避免
要作出重大犧牲。林鄭月娥在這關鍵時
刻挺身而出，必曾作出深思熟慮，方有
這等驚人勇氣，她之前準備過平靜的退
休生活，已經證明了她是一個不熱衷名
利的人，她宣佈競逐特首，我們相信她

是為香港而戰，為700
萬人的福祉掛帥出征。
老子曰：「是以聖

人處上而人不重，處
前而人不害，是以天
下樂推而不厭。以其
不爭，故天下莫能與之爭。」（《道
德經第66章》）這段古訓的意思是：
「賢人雖位居眾上，但並不會讓人感
到有重壓；雖然居於民眾之前，而不
會致人有所窒礙。故所有人都樂意推
舉他而不感厭煩，正是因為他無欲不
爭，因此也就沒有誰能夠和他相爭
的！」同樣，林鄭月娥親和力強，勇
於承擔，故能得到民眾的支持，正是
由於她動機單純，無爭名逐利之心，
故她一宣佈參選，便能得到強烈的和
應和大多數人士的支持，預料隨着林
鄭的選舉工程不斷展開，這個趨勢將
越來越明顯。

中央政府正式批准政務司司長林鄭月娥辭職，林鄭月娥隨即舉行記者會宣佈參選下屆行政長官，

展示其對香港未來的期盼和承擔。林鄭月娥完全符合愛國愛港、中央信任、有管治能力、港人擁護

這「四大標準」，兼在歷練、才華、能力、民望等方面都出類拔萃，實為堪付重託的最佳人選。

梁立人

肥彭陳太「唱雙簧」
各界批為私利禍港

彭定康在節目中聲稱，《News-
night》訪問時稱，英國和中

國已簽署了中英聯合聲明，英國政
府有責任維護香港的權益直至
2047 年，而聯合聲明已在聯合國
備案，但英國政府「並無真正恪守
這些承諾與責任」，未有「更公
開、明確地維護香港」，「我不禁
猜想，到底我們的尊嚴及責任感怎
樣了。」
他聲稱，英國為了與中國「做生
意」這「可笑及滑稽的原因而背棄
香港」，「只能在政治上向中國叩
頭才能與中國進行貿易的說法都是
胡言亂語。……香港新一代民主運
動的領袖會如何看待英國？我深深
感到我們已令這一代示威者的父母
失望，假如我們再次令這些人的孩
子失望的話，這將會是一個悲
劇。」

盧文端：「仲以為自己係港督」
全國政協外事委員會副主任、中

國和平統一促進會香港總會理事長
盧文端在接受本報訪問時批評，
「彭定康憂慮英國為與中國做生意
而『出賣國家尊嚴』和責任感，違
背對港人的承諾，實屬無稽之
談。」
他強調，香港已回歸祖國，是中
國不可分割的一部分，香港任何的
社會事務均屬中國內政，絕不允許
任何外國勢力說三道四，而彭定康
的言論不符合其現時身份，是癡心
妄想的行為，「仲以為自己係港
督。」

陳勇：經貿往來 無「棄尊嚴」
港區全國人大代表、新界社團聯會

理事長陳勇指出，香港「一國兩制」
是中英兩國的共識，備受世界各國肯
定，彭定康對英國的指責毫無道理。
「英國十分希望能與中國有更多的生
意往來，刺激經濟，這符合中英兩國
利益，不存在英國為與中國經商而
『放棄尊嚴』之說。」

蔡毅斥彭陳說法別有用心
港區全國人大代表、香港島各界

聯合會理事長蔡毅表示，香港事務
屬於中國內政，任何外國政府或個
人都不應進行妄加評論或橫加干
涉，「彭定康和陳方安生兩人的說
法完全沒根據，是別有用心，只想
保留昔日政治光環，大家毋須理
會。……香港回歸20年來，中央政
府恪守『一國兩制』，香港社會保
持穩定發展，我們毋須外國來維護
我們的利益。」

施榮懷：醜化英對中好意
全國政協委員、香港北京交流協

進會會長施榮懷強調，香港事務屬
於中國內政，不應由一個外國人指
指點點，「如果要評論香港民主，
未輪到佢（彭定康）。」
他不認同「英國為了與中國做生意

而『出賣尊嚴』」的說法，「現時世
界各國都希望能與中國保持友好關
係，拓展相互間的貿易往來，推動
經濟發展，不應以『出賣尊嚴』一
詞醜化英國對中國的好意。」

香港文匯報訊（記者 沈清麗、李摯）退出香港政壇已久的

「末代港督」彭定康、前政務司司長陳方安生，不斷要求英國

介入中國內政。彭定康近日在接受 BBC《新聞之夜》

（Newsnight）訪問時聲稱，英國政府為了對華貿易的利益，

不惜「放棄尊嚴」，「違背」對香港的承諾，又稱英國倘再

「辜負」新一代年輕港人，會是一個「悲劇」。陳方安生則在

同一節目「一唱一和」唱衰香港（見另稿）。香港社會各界昨

日批評彭定康為了保住自己的「政治光環」，「噏得就噏」，

最終將影響香港的繁榮穩定。他們強調，香港回歸20年，

「一國兩制」成就舉世公認，西方勢力扶植的部分議員鼓吹

「港獨」，才是肆意破壞「一國兩制」的元兇。

香港文匯報訊（記者 沈清麗、李摯）
所謂「城堡是從內部攻破的」，外國勢力
試圖以香港的民主發展為借口，干涉中國
內政，不得不助力於作為「內應」的香港
反對派。「禍港四人幫」中的前政務司司
長陳方安生，和前港督彭定康日前在
BBC《新聞之夜》節目亮相，聲稱「一國
兩制」正「備受威脅」，倘其他國家「視
而不見」，到時就會「太遲」。香港社會
各界人士批評，陳方安生為爭取自己的政
治利益，「食碗面反碗底」，以港人利益
作籌碼，行為可恥。
陳方安生在接受該節目訪問時，附和

其「前主子」彭定康稱，國際社會，特別
是英國現在放在首位的，是與中國做生
意，對「一國兩制」受到「威脅」，例如
「銅鑼灣書店」事件中有人被「擄返內
地」，令港人都擔心在沒有觸犯香港法例
下會突然「被失蹤」等情況都視而不見，
如果繼續下去，到「一國兩制」「名存實
亡」時就會「太遲」。

政界批陳太正「港英餘孽」
全國政協外事委員會副主任、中國和

平統一促進會香港總會理事長盧文端譴責
陳方安生一直在勾結外國勢力，試圖影響
香港民主，是西方勢力在香港的代理人，
為了爭取自身的政治利益而置港人利益於
不顧，巴結外國，影響香港社會和諧穩
定，是名副其實的「港英餘孽」。
港區全國人大代表、新界社團聯會理

事長陳勇批評，陳方安生是在「食碗面反

碗底」、「唱衰香港」，「陳方安生在任
政務司司長時，並無推行任何德政，更沒
積極推進香港民主發展。」
港區全國人大代表、香港工商總會首

席會長王庭聰反駁陳方安生所謂「一國兩
制」受「威脅」的言論，「受外國勢力扶
植的香港一些無知青年不斷搞事，參與違
法『佔中』，公然挑戰香港法治，有人甚
至成為立會議員，公然鼓吹『港獨』，這
些人才是『一國兩制』的破壞者。」
他又表示，彭定康和陳方安生兩人
「噏得就噏」，是在痴人說夢，「大家看
看我們立法會普選出來的部分議員，受到
外國勢力操控，不斷在議會內阻撓政府通
過各項議題，甚至公然鼓吹『港獨』，這
些所謂『民主人士』才最令港人失望。」

「冇當過自己係中國人」
全國政協委員、香港北京交流協進會

會長施榮懷批評，陳方安生與彭定康「一
唱一和」，是在借用外國的「幫助」來影
響香港民主發展，從而達到個人政治目
的，「佢（陳方安生）冇當過自己係中國
人。……為了個人利益，不惜犧牲港人
福祉，行為可恥！」
全國政協委員、九龍社團聯會理事長

王惠貞表示，2014年香港政改五步曲進
行至第三步曲，但因為立法會反對派議員
的反對，令政改方案無法通過，使香港民
主步伐受阻，也令港人普選希望破滅，這
並非中央政府及特區政府的責任，而是一
眾「泛民」議員的問題。

港利益作籌碼
陳「食碗面反碗底」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對彭定康及陳
方安生的「一唱一和」，英國外交部發言人在回覆
BBC查詢時強調，20年來，「一國兩制」仍然是
對香港長遠穩定及繁榮的最佳安排，又稱英國會定
期與中國政府討論「一國兩制」及香港高度自治的
重要。
英國外交部發言人稱，英國認真對待《中英聯合

聲明》的長期承諾，並相信「一國兩制」將繼續是
維持香港長遠穩定及繁榮的最好安排，「我們希望
及期待，『一國兩制』在未來會受到尊重、及取得
成功。」
發言人補充：「我們與中國政府一直有討論尊重

『一國兩制』、香港高度自治的重要性。英國外相
12月在倫敦與中國外交部部長會面時，有清楚說明
這一點。」
2014年，英國國會外交事務委員會組團到香港

「調查」《中英聯合聲明》的執行情況，其後被拒
進入香港。中國外交部發言人當時強調，香港已於
1997年回歸中國，是中國的特別行政區。1984年
的《中英聯合聲明》就中方恢復對香港行使主權和
過渡期有關安排，對中英的權利義務作了清晰劃
分。英方對回歸後的香港無主權，無治權，無監督
權，不存在所謂「道義責任」。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）近年反對派紛紛藉
眾籌去為其行動募集資金，引起「洗黑金」的疑
慮，令銀行必須正視問題。昨日，「公民聯合行
動」在facebook上稱，該組織就「2017特首選舉民
間全民投票」發起眾籌的銀行戶口被銀行凍結，不
能再作籌款用途。
「公民聯合行動」去年曾搞出被網民稱為「掌心

雷動計劃」的舉動，被社會質疑影響選舉公正，早
前又宣佈要發起「全民投票」，就特首選舉表態云
云。
該組織預計，該「全民投票」連同平台開發和宣

傳工作，需要約150萬元，結果籌款不足兩星期，
其戶口就被凍結，目前只籌得5.6萬元。雖然如
此，該組織依然想繞過銀行限制，並呼籲支持者透
過網上平台捐款云云。

英外交部「打臉」：
「一國兩制」對港最好

眾籌「選特首」
戶口被凍結

海關在屯
門的貨倉，昨日有工作人員以吊臂將9輛裝甲
車吊上拖架。據現場消息，該些被扣留的新加
坡裝甲車稍後將會運走。海關回應傳媒查詢表
示，這批受管制物品會由相關船公司領回。

裝 甲 車 被 領 回

■彭定康、陳方安生近日在接受
BBC《新聞之夜》訪問時，「一
唱一和」唱衰香港。 視頻截圖


